

» PRESSE NATIONALE

Economie 



### TRANSFORMATION DES CÉRÉALES : UN COMPLEXE AGRO-ALIMENTAIRE DE SIX MILLIARDS DE FCFA À NIAKARAMANDOUGOU

La Côte d'Ivoire poursuit son ambition de modernisation et de diversification de son agriculture, avec pour objectif de renforcer sa souveraineté alimentaire. Dans ce cadre, le Gouvernement ivoirien, à travers le Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières dirigé par Kobenan Kouassi Adjoumani, a lancé un projet agro-industriel à Niakaramandougou, dans le Nord du pays. Ce complexe agroalimentaire, d'un coût initial de 6,23 milliards de FCFA, est installé sur un site de 5 000 hectares mis à disposition par l'État. Selon un communiqué publié, le 8 décembre 2024, l'investissement devrait atteindre 10,67 milliards de FCFA d'ici à 2030.



### FONDS DE GARANTIE AUTOMOBILE / ACCIDENTS SUR LES VOIES PUBLIQUES : LES CONDITIONS POUR ÊTRE PRIS EN CHARGE

La tribune « Tout savoir sur » du CICG, du mardi 10 décembre 2024, tenu à Abidjan-Plateau, a porté sur le Fonds de Garantie Automobile (FGA). A l'occasion, Maïzan Koffi Noël, directeur général de cette structure, était l'invité de cette tribune. Dès l'entame de son intervention, Maïzan Koffi Noël a apporté des précisions sur l'agence qu'il a l'honneur de diriger. Il convient en effet de retenir que le Fonds de Garantie Automobile (FGA), établi en Côte d'Ivoire par décret en avril 2009, est un organisme chargé d'indemniser les victimes d'accidents de la circulation, lorsque le responsable est inconnu ou en cas de défaut d'assurance.



### ANALYSES MACROÉCONOMIQUES : LA DGE FORME DES CADRES À L'INTÉGRATION DES DONNÉES CLIMATIQUES

La Direction générale de l'Economie (DGE) a décidé de donner à ses cadres, ainsi qu'à ceux de la Direction générale du Budget et des Finances, en charge de l'évaluation des risques budgétaires, et du suivi du programme économique et financier du Ministère des Finances et du Budget, les rudiments qui leur permettront d'intégrer dans leurs analyses macroéconomiques les données et variables climatiques. D'où le séminaire organisé, du 2 au 6 décembre 2024, à Grand-Bassam, sous la présidence de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba. Les travaux ont été officiellement ouvert, le 4 décembre, par Sansan Hien, directeur général adjoint de l'Économie, au nom du Directeur général, Dr Sain Oguié.

### DRAINAGE DES EAUX PLUVIALES À YOPOUGON : LA BANQUE MONDIALE SATISFAITE DES TRAVAUX EN COURS

La Banque mondiale a dépêché ses représentants en Côte d'Ivoire, du 7 au 11 décembre 2024, pour évaluer les travaux de drainage des eaux pluviales en cours dans certains quartiers de Yopougon. Cette délégation a exprimé sa satisfaction à l'issue de la visite des chantiers. Franz Drees-Gross, directeur du département des infrastructures pour l'Afrique de l'Ouest à la Banque mondiale, dirigeait cette délégation à Yopougon, le lundi 9 décembre 2024. Les travaux de construction d'ouvrages de drainage des eaux pluviales, réalisés dans le cadre du Projet d'assainissement et de résilience urbaine (PARU), ont été inspectés dans les sous-quartiers de Kimi, Ayewa, Élysées, Fine Fleur, Franceville et Carrefour CHU.

## EXPORTATIONS VERS LES ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE : LES ENTREPRISES IVOIRIENNES INVITÉES À EXPLOITER LE POTENTIEL DE L'AGOA

Le Ministère du Commerce et de l'Industrie, en partenariat avec l'ambassade des États-Unis, est heureux d'annoncer un atelier de mobilisation du secteur privé visant à exploiter pleinement le potentiel de l'African growth and opportunity act (AGOA). Cette initiative représente une étape clé pour soutenir les entreprises ivoiriennes à tirer pleinement parti des avantages commerciaux de l'AGOA et à dynamiser leurs exportations vers les États-Unis. L'information a récemment été publiée sur le site de l'ambassade des États-Unis en Côte d'Ivoire. L'AGOA offre en effet aux pays d'Afrique subsaharienne admissibles un accès en franchise de droits aux États-Unis pour plus de 6 500 produits. Cette opportunité ouvre de nouvelles perspectives de croissance et de diversification économiques pour la Côte d'Ivoire.

*Société* ↻

## GENDARMERIE NATIONALE : 632 NOUVEAUX COMMANDOS RENFORCENT LE RANG DE LA MARÉCHAUSSÉE

La caserne de Koumassi a vibré, hier, mardi 10 décembre 2024, au rythme des honneurs rendus à 632 nouveaux commandos gendarmes, qui ont brillamment achevé leur stage de formation. La cérémonie, présidée par le général de corps d'armée Alexandre Apalo Touré, Commandant supérieur de la Gendarmerie nationale, a marqué une étape importante dans le renforcement des capacités opérationnelles de cette institution d'élite. Parmi les récipiendaires, 200 stagiaires ont reçu symboliquement leur attribut, un béret rouge, une cordelette et un mousqueton, symboles de leur engagement et de leur bravoure. Ces nouveaux commandos, fiers représentants de la 21<sup>e</sup> promotion, ont eu l'honneur d'adresser leur premier salut au Commandant supérieur.

## 13ÈME ÉDITION « ABIDJAN VILLE LUMIÈRE » : LE DISTRICT DONNE LES ASSURANCES ET LES GRANDES LIGNES

Les festivités de fin d'année 2024 dans le district autonome d'Abidjan dénommées « Abidjan Ville Lumière », « auront bel et bien lieu » pour permettre à la population de passer des fêtes inoubliables dans une ambiance de joie totale. L'assurance a été donnée, hier, mardi 10 décembre 2024, par Akeko Arsène Roland, directeur des Sports, de la Culture et du Tourisme, lors d'une conférence de presse tenue à la salle Delafosse du district à Abidjan-Plateau. Selon le conférencier, cette 13<sup>ème</sup> édition sera comme les précédentes, marquée par deux grandes activités majeures : les illuminations et les feux d'artifice du 31 décembre. « Ces deux activités s'inscrivent dans une thématique qui aborde la situation sociopolitique du pays, et qui constitue un message de sensibilisation et de prise de conscience pour l'opinion publique », a-t-il indiqué.

## CONTENTIEUX AUTOUR DU BAIL À USAGE D'HABITATION : CE QUE PRÉPARE LE GOUVERNEMENT

Le Gouvernement a soumis à l'Assemblée nationale un projet de loi de procédure dont l'adoption permettra un règlement plus rapide, en cas de saisine de la justice, des différends qui peuvent survenir entre bailleurs et locataires, en matière de baux à usage d'habitation. Le projet de loi qui traite aussi la question du contentieux de l'expulsion a franchi l'étape du vote en commission, lundi 09 décembre 2024, avec sa validation par les députés membres de la Commission des affaires générales et institutionnelles de l'Assemblée nationale. Le texte apporte la nouveauté d'enfermer les procédures dans « des délais strictes », depuis le juge des référés jusqu'à la Cour suprême, a souligné le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé.



## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : LES ACTEURS CLÉS EN FORMATION POUR UNE MAÎTRISE TOTALE DU SYSTÈME DE CONTRÔLE BIOMÉTRIQUE

Dans le cadre du Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS), financé par la Banque mondiale, le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage a bénéficié de la mise en place d'un système de contrôle électronique des présences. Ce contrôle est réalisé à l'aide de dispositifs biométriques installés dans les établissements privés sur toute l'étendue du territoire, avec l'assistance technique de la structure Africa biometrics security (ABS). Dans cette perspective, le Ministère, à travers l'arrimage entre son système de gestion de ses apprenants et le système de gestion du contrôle biométrique, a amorcé le transfert des compétences visant à garantir une gestion autonome et durable du projet. C'était au cours d'un atelier ouvert, le lundi 9 décembre 2024, à l'hôtel Yatchinnin de Yamoussoukro.



## 2E ÉDITION DU HACKTOURISME 2024 : UN TREMPLIN POUR L'AVENIR DU SECTEUR TOURISTIQUE EN CÔTE D'IVOIRE

La deuxième édition du concours Hacktourisme 2024 a refermé ses portes avec des innovations riches pour booster le secteur touristique via le digital. Hacktourisme est un événement clé dans la stratégie de promotion du tourisme et des loisirs en Côte d'Ivoire. Du 6 au 8 décembre 2024, ce concours, organisé à Grand-Bassam par le Ministère du Tourisme et des Loisirs, à travers sa Direction de l'Informatique, de la Digitalisation et du Développement des Startups (DIDS), a réuni des jeunes talents du numérique, des professionnels du secteur touristique, des étudiants et des experts pour une compétition de solutions innovantes. En effet, cette initiative s'inscrit dans la volonté de transformer la Côte d'Ivoire en une destination touristique incontournable, grâce à des solutions technologiques audacieuses et adaptées aux besoins locaux.

Sport 



## INFRASTRUCTURES : AKRADIO VA BÉNÉFICIER D'UN COMPLEXE SPORTIF

Le département de Dabou va bénéficier de deux complexes sportifs dans les prochains mois. Ils seront érigés à Akradio et à Viel Akloj. Les premiers coups de pioche ont été donnés, le 7 décembre 2024, par Adjé Silas Metch. Le Ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, fils de la région, a également procédé à la remise d'une ambulance médicalisée de dernière génération aux deux villages. Selon Adjé Silas Metch, ceci est un don du Président Alassane Ouattara qui démontre sa reconnaissance aux populations de la région.





## INFAS : 12 500 ÉTUDIANTS AGENTS DE SANTÉ À L'ASSAUT DE LEUR DIPLÔME

Après trois années d'intense travail et de sacrifice, 12 500 étudiants agents de santé franchissent l'étape de l'obtention de leur diplôme. Ils ont été évalués au cours de la composition, le 7 décembre 2024, à l'école de base de l'INFAS d'Abidjan-Treichville. Il s'agit des 2824 sages-femmes et maïeuticiens, 5277 infirmiers, 997 techniciens supérieurs de santé et 3455 auxiliaires de santé. Pour Coulibaly Soltier, directrice de cabinet adjoint, représentant le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de Couverture maladie universelle, ce diplôme représente une récompense pour leurs efforts, mais également un engagement envers la santé des populations.



## FONDS DE GARANTIE AUTOMOBILE (FGA) : UN ORGANISME D'ASSURANCE ÉTATIQUE DÉDIÉ AUX VICTIMES D'ACCIDENTS CORPORELS DE LA VOIE PUBLIQUE

Le Fonds de Garantie Automobile (FGA), organisme particulier d'assurance créé en avril 2009, est dédié à la prise en charge totale et l'indemnisation des victimes d'accidents corporels de la circulation dans les cas de délit de fuite (conducteur et véhicule inconnus) ou de défaut d'assurance (véhicule responsable dépourvu d'assurance), c'est-à-dire en cas d'absence d'organisme responsable. C'est ce qu'a déclaré le directeur général du FGA, Noël Koffi Maïzan, qui intervenait à la conférence de presse hebdomadaire du CICG dénommée Tout Savoir Sur, retransmise en direct sur les pages officielles du Gouvernement et en présence des journalistes, le mardi 10 décembre 2024 à Abidjan Plateau. (Source : CICG)



## LE DÉCRET DE MISE EN ŒUVRE DE LA TRANSITION BAS CARBONE VALIDÉ

Le projet de décret pour la mise en place d'un système national de la transparence climatique dans le cadre de la mise en œuvre du projet Transition Bas Carbone (TBC) a été validé au cours d'un atelier tenu, le lundi 09 décembre 2024, à Abidjan, en présence du Conseiller technique du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Lagaud Mayeul Axel. Au cours de cette journée de réflexion, les parties prenantes ont examiné, amendé et validé le projet de décret, ouvrant ainsi la voie à son adoption officielle par le Gouvernement. En organisant cet atelier, la Côte d'Ivoire réaffirme son rôle de leader dans la lutte contre les changements climatiques.



AGENCE DE PRESSE



## LA MINISTRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE PARTICIPE AU 24E FORUM MONDIAL POUR LA NUTRITION INFANTILE AU JAPON

Le ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a conduit une délégation ivoirienne au 24ème Forum mondial pour la nutrition infantile, qui se tient, du 9 au 12 décembre 2024, à Osaka, au Japon. Ce sommet réunit environ 350 participants, incluant des représentants gouvernementaux, des organisations internationales, des ONG, des universitaires, ainsi que des partenaires privés. Placé sous le thème : « Les programmes d'alimentation scolaire à l'ère de la transformation des systèmes alimentaires », il met l'accent sur les stratégies visant à améliorer la nutrition des enfants dans un contexte marqué par le changement climatique, les défis financiers et les environnements scolaires. « Investir dans l'alimentation scolaire, c'est investir dans l'avenir de nos enfants. Ce forum est une opportunité unique pour partager des expériences et adopter des approches innovantes », a déclaré Pr Mariatou Koné à l'ouverture de l'événement.



## LE MINISTRE DIOMANDÉ APPELLE LES PARTICIPANTS À LA 2ÈME ÉDITION DU SYMPOSIUM À DES RÉOLUTIONS INNOVANTES POUR UNE MODERNISATION "EFFICACE" DE L'ÉTAT CIVIL DANS LES PAYS FRANCOPHONES

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, a appelé, mardi 10 décembre 2024, à Abidjan, à l'ouverture des travaux de la deuxième édition du symposium des États francophones sur l'état civil, les participants à formuler des résolutions innovantes qui contribueront de façon "efficace" à la modernisation de l'état civil dans leurs pays respectifs. Selon M. Diomandé, l'État civil, en tant que système d'enregistrement des faits juridiques relatifs à la personne humaine, est un pilier central de notre organisation sociale. Il enregistre des événements cruciaux de la vie d'un individu : la naissance, le mariage, le divorce et le décès.

Culture



## LES DIRECTIONS RÉGIONALES DU MINISTÈRE DE LA CULTURE ET DE LA FRANCOPHONIE ÉQUIPÉES EN MATÉRIEL INFORMATIQUE ET MOBILIER DE BUREAU

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a remis, mardi 10 décembre 2024, à la salle Niangoran Porquet du Palais de la culture d'Abidjan-Treichville, du matériel informatiques et mobiliers de bureaux à ses directeurs régionaux pour renforcer leurs capacités opérationnelles. Cette première phase de distribution, selon une note d'information transmise à l'AIP, a permis à 16 directeurs régionaux, sur les 32 que compte le Ministère, de recevoir 48 bureaux américains, 192 fauteuils, 120 ordinateurs, 48 imprimantes noir et blanc, 12 imprimantes couleur, 120 onduleurs et 120 multiprises. Ce matériel, d'une valeur totale de 226 millions de FCFA, vise à renforcer les capacités opérationnelles des équipes régionales, à promouvoir l'accès à l'information et à la technologie, ainsi qu'à faciliter la communication et la coordination au sein du Ministère.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



101  
Aid Gouvernement



